

Editorial

La calidad de vida urbana en la Región de Valparaíso

Tuvimos la oportunidad de conocer una nueva versión del estudio que mide el Índice de Calidad de Vida Urbana (ICVU) que realiza la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) y el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica (PUC).

Los resultados muestran que Concón se mantiene en el nivel alto y Quillota destaca en el segmento de comunas intermedias. Justamente en estas dos comunas nos queremos detener, porque **si bien ambas tienen buenos índices también hay puntos que deben preocupar y que de no solucionarse en el futuro podrían deteriorar aquellos buenos números que hoy se muestran.**

En el caso de Quillota las alertas se prenden en los ítems «Condiciones laborales» y «Condiciones socioculturales», y en el caso de Concón «Conectividad y movilidad».

Si bien nadie puede discutir que vivir en Concón tiene un estándar superior al de otras comunas, **tampoco se puede desconocer que salir de la comuna a primera hora de la mañana o llegar a ella en las horas peak de la tarde puede ser un calvario.** Esto se suma a que increíblemente aún no se logra reparar la doble vía entre la rotonda de la comuna y el cementerio Parque del Mar, generando un tránsito más lento y aumentando las horas

de viaje tanto en la mañana como en la tarde.

A esto se suma que el llegar a Viña es un verdadero suplicio en horas matinales. La conectividad de Concón es un tema que debe solucionarse y lo que puede ayudar es sin duda la pavimentación de la calle Riñihue que abrirá el sector de Los Pinos a un tránsito más expedito. La otra vía que debe

abrirse a la brevedad es la continuación de Blanca Estela hasta la ruta que une Concón con Viña del Mar, sin dejar de lado la urgente ampliación del puente Concón Quintero que hace sufrir a quienes quieren entrar a primera hora de la mañana desde Mantagua.

La calidad de vida de Concón no puede ser mermada por la falta de conectividad y movilidad bien detectada por el estudio del cual hablamos. Lo mismo pasa en Quillota, sin duda las condiciones laborales que ofrece la comuna no son suficientes y éstas deberían no sólo aumentar, sino que mejorar en calidad.

Aquí es importante el aporte que ha realizado el municipio bajo la gestión de Óscar Calderón, no por nada también reconocido como el alcalde mejor evaluado por la encuesta de Fundación Piensa. El ordenamiento que parece estar logrando el independiente edil en Quillota **al salvar el inminente**

cierre del Mall y cuidar fuentes laborales se suma a un nuevo proyecto comercial donde alguna vez su antecesor soñó un Parque Tecnológico Industrial.

Cuidar la calidad de vida de Concón y Quillota es algo que no sólo debe ocupar a sus alcaldes. No se trata de que las otras comunas no sean relevantes, sino que son el parámetro que las otras deben seguir. Esperamos un mejor Valparaíso como un mejor Viña, pero debe ser siempre enfocándose a un trabajo en equipo y unido. Pero, por favor, no hagamos cálculos electorales con esto. **No se trata de elecciones, no se trata de pensar en octubre, se trata de lo que tiene que ser un alcalde los cuatro años en ejercicio, un líder que dirija los caminos de una ciudad para que sus habitantes, sus electores, a quienes representan, vivan mejor.** ¿Será mucho pedir que se preocupen primero de eso?

